
Gemeinderat von Zürich 25.09.02

Interpellation von Rolf Andre Siegenthaler (SVP)
und Roger Liebi (SVP)

Presseberichten zufolge führt die Stadtpolizei seit zwei Jahren eine interne Statistik
betreffend Drohungen und Gewalt gegen städtische Angestellte.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um Beantwortung folgender

Fragen:

1. Wie viele Fälle von Drohung und Gewalt betrafen Angehörige der Polizei (Bitte
aufgeteilt nach Jahr und Art des Vorfalls, bitte auch die aktuellsten Zahlen

berücksichtigen )?

2. Wie verteilten sich die Vorfälle auf das Stadtgebiet (Bitte in Prozenten und
absoluten Zahlen aufgeteilt nach Stadtkreis und Jahr, bitte auch die aktuellsten
Zahlen berücksichtigen)?

3. Wie hoch ist der Anteil ausländischer Täterinnen und Täter im Bereich der
Gewalt gegen städtische Angestellte (bitte auch absolute Zahlen, aufgeteilt nach
Jahr, Herkunftsland, Angehörigen der Polizei und übrigen städtischen
Angestellten und Art der Gewaltanwendung/Drohung bitte auch die aktuellsten
Zahlen berücksichtigen)?

4. Wie viele Übergriffe zielten auf Angehörige des Sozialdepartements (Bitte Anteil
an den Gesamtzahlen sowie absolute Zahlen aufgeteilt nach Jahr und Art des
Übergriffes und Herkunftsland, bitte auch die aktuellsten Zahlen

berücksichtigen )?

5. Wie hoch war der Ausländeranteil bei den Übergriffen auf Angehörige des
Sozialdepartements (bitte auch Angabe der absoluten Zahlen)?

6. Wie beurteilt der Stadtrat angesichts verstärkter Gewaltbereitschaft den Erfolg
des Projekts SIP? Welches sind die Messgrössen seit Einführung von SIP?

7. Welchen Aufenthaltsstatus genossen die straffällig gewordenen Ausländer (Bitte
aufgegliedert nach illegal Anwesenden, Asylbewerbern und Ausländern mit einer
längerfristigen Bewilligung pro Jahr und Tatbestand sowie nach Herkunftsland)?

8. Wie hoch ist der Anteil derjenigen ausländischen Straftäter, die Sozialhilfe
bezogen (bitte Aufgliederung auf die letzten 10 Jahre in Prozenten und absoluten
Zahlen)?

I Wie hoch ist der Anteil von illegal anwesenden Ausländern generell an Straftaten

in der Stadt Zürich (bitte Aufgliederung auf die letzten 10 Jahre, i1ach
Herkunftsland und nach Ali des Delikts)?
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10. Wie hoch ist der Anteil von Asylbewerbern generell an Straftaten in der Stadt
Zürich (bitte Aufgliederung auf die letzten 10 Jahre, nach Herkunftsland und nach
Art des Delikts )?

11. Wie stellt sich der Stadtrat zur Aussage, dass ca. 1/3 aller Asylbewerber
straffällig werden und dass in der Stadt Zürich viele illegal eingereiste Ausländer
Straftaten verüben?

12. Wie hoch schätzt der Stadtrat gegenwärtig die Zahl der illegal Anwesenden auf

Stadtgebiet?

13. Ortet der Stadtrat im Bereich der Straffälligkeit von Ausländerinnen und
Ausländern ein besonderes Problem? Wenn ja, was gedenkt er in der Sache zu
unternehmen; wenn nein, weshalb nicht?
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